



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Yaritza Velazquez Roblero

Nombre del tema: Mapa conceptual

Parcial: I

Nombre de la Materia: Trabajo Social

Nombre del profesor: Asli Belén Calderón Roblero

Nombre de la Licenciatura: Trabajo Social Y Gestión Comunitaria

Cuatrimestre: 2

ALGO TAN ANTIGUO COMO LA HUMANIDAD

GRANDES RELIGIONES

JUDAÍSMO

Fue la primera religión de la humanidad que afirmó la existencia de un solo Dios.

La primera religión monoteísta.

ISLAMISMO

Es una religión abrahámica monoteísta que establece como premisa fundamental para que creyentes que “No hay más dios que Dios y Mahoma es su profeta”

CRISTIANISMO

Religión monoteísta que tuvo su origen en las enseñanzas que Jesús que están recogidas en los evangelios

Los hombres se movieron por impulsos humanitarios y religiosos que los llevaban a socorrer a quienes no pertenecían a su círculo inmediato

SOCIEDADES PRIMITIVAS

La ayuda a los necesitados y desvalidos era asumida por la familia, la tribu o el clan, como un aspecto que se prestaban entre sí.

Vínculos

Familia
Linaje
Tribu
Clan

EL TRATADO DE SOCORRO DE LOS POBRES DE JUAN LUIS VIVES

Fue también innovador en el campo del pensamiento social con su *Desubventione pauperum*

En este tratado, nuestro humanista se plantea y analiza la problemática de la beneficencia como función social

APORTES

- fue nombrado precursor del trabajo social.
- sustentó una ética inspirada en platón y en los estaicos

CAUSAS

Conflictos bélicos
Epidemias

CONSECUENCIAS

Las minorías religiosas fueron discriminadas y perseguidas

Propone una serie de medidas para solucionar el problema de mendicidad

LA ACCIÓN BENEFICO ASISTENCIAL Y LA FILANTROPIA COMO FORMA PRECURSORA DE LA ASISTENCIA SOCIAL

Asistencia social.

Aparece como un conjunto más o menos sistematizado de principios, normas y procedimientos.

Ayuda.

Individuos.
Grupos.
Comunidad.

Revolución Francesa.

Fue un conflicto social y político, con diversos períodos de violencia que convulsiono Francia.

Filantropía.

Es un espíritu de buena voluntad activa hacia las semejantes.

- Es una forma laica y más racional de la caridad cristiana.

Desarrollo industrial.

Segunda mitad del XIX provoca un agravamiento de la marginación sobre todo en los cinturones de las grandes ciudades.

Causa

El rechazo de la institución monárquica francesa

HECHOS Y CIRCUNSTANCIAS QUE CONDUCE A LA NECESIDAD DE UNA NUEVA PROFESIÓN

En la Europa del siglo XVIII, la institución triunfaba como movimiento filosófico y político, que creía en la razón humana como motor para desarrollar el progreso de la humanidad y cuyos valores esenciales eran el progreso, la libertad y la razón

Revolución Industrial

- **problema económico:** desempleo, explotación, miseria.
- **problemas legales:** bajos salarios, inseguridad laboral, trabajo de niños.
- **problemas sociales:** hacinamiento, salud, vivienda.

Los Precusores de la acción social

La existencia social se presentaba como carácter auxiliar de actividades realizadas por otros profesionales en diversas instituciones.

Concepción – Arenal

Propuso la introducción de cierta racionalidad en la ayuda, para así estudiar las necesidades humanas de una manera más eficaz.

SURGIMIENTO DE LA POLITICA SOCIAL Y LA CREACIÓN DE LAS SOCIEDADES DE ORGANIZACIÓN DE LA CARIDAD

Objetivo consistía en ampliar y fortalecer el desarrollismo industrializador mediante la ampliación de la base social del régimen

Estado y mercado

Las políticas de superación de la pobreza y la desigualdad deberán contemplar un papel renovado del estado

La economía que hasta entonces había, alimentado certezas y expectativas ya no parecía capaz de insertarse sin dolor en los nuevos mundos que surgían de las crisis financieras

Pobreza y desarrollo: la ecuación de la desigualdad.

Una realidad había que la pobreza es siempre relativa y que la desigualdad son realidades que la padecen muchas personas a las que se les han dado menor prioridad ya sea por su raza, cultura, lengua o posición económica.

El capital social y sus problemas

El capital social refuerza la sinergia y la capacidad cooperativa, estimula la estabilidad social y fomenta el aprovechamiento comunitario de los recursos

ALGUNAS REFLEXIONES EN TORNO AL TRABAJO SOCIAL EN MÉXICO

Las personas ayudaron a las personas necesitadas y los desamparados por motivos humanitarios religiosos y filantrópicas

La Charity Organization Society (1877, EE. UU.) Una organización voluntaria, adoptó un enfoque científico para determinar las necesidades del solicitante.

En 1897 , Mary Richmond suplico enseñar elementos comunes de “trabajo de caridad “ en una escuela por supervisores de campo.

Funciones básicas de un proceso.

- Restauración
- Provisiones de recursos
- Prevención